## ctoire pour le orentin Thévenet



cité par Norbert Prudhon, président du de cyclisme. Photo fournie par Paray Cyclisme

est pas de e homonyend à rêver t sa 1re vicle titre de oire, autotions.

allier, il haentame sa i été licen-, et mainte-Cyclisme. imes II, en it pas facile abarit. Au-Open II, je ressens les s plans d'enpar les deux parodiens e à eux, j'ai intégré l'équipe départementale et participé à des courses nationales aux côtés des meilleurs Français. »

### **Objectif: Championnats** de France

En juillet, le garçon sera sur la ligne de départ des Championnats de Bourgogne Franche-Comté. L'objectif du jeune homme est de disputer les Championnats de France. Paray-le-Monial Cyclisme toujours en quête d'innovations invite les mamans à venir rouler samedi 10 juin après-midi avec leurs rejetons, suivant l'initiative de la FFC "Ramène ta mère". Dans la poursuite de l'idée, fin juin, le mot d'ordre aux licenciés sera "Ramène ton pote".

**Guy THERVILLE (CLP)** 

## parodiens es horizons

la même époque, les cyclos parodiens sine vers d'autres horizons et choisissent ente pour faire du cyclotourisme. C'est le plus particulièrement le club vacances Pelvezy à Saint-Genies, en Dordogne, qui emaine les 27 cyclos parodiens dont six

our, ils vont profiter en alternance de irnée ou à la matinée, laissant du temps s attraits touristiques de cette région. Au aine, des belles rencontres et parcours es clubs locaux.

DIGOIN

# Les papillomavirus, on en parle avec les collégiens



Edwige Muet, de l'association Ar2s, et Virginie Sorlin, étudiante en 3e année de médecine, ont expliqué aux élèves de 4º les risques liés aux papillomavirus. Photo JSL/Élodie BÊME

L'association AR2S (Ancien réseau de santé), qui mène des projets sur la prévention et la santé en Charolais-Brionnais, est intervenue auprès de quatre classes de 4° du collège Roger-Semet, ce mercredi, pour sensibiliser les adolescents à la lutte contre les papillomavirus.

hargée de projet à l'association parodienne AR2S, Edwige Muet était accompagnée de Virginie Sorlin, étudiante en 3e année de médecine, pour venir à la rencontre des collégiens de Roger-Semet ce mercredi.

### « En France, nous sommes très en retard sur la vaccination »

« Nous avons choisi d'intervenir auprès des élèves de 4e parce que c'est dans la continuité de leur programme de SVT », explique l'intervenante, bien que le vaccin soit accessible dès l'âge de 11 ans. Un vaccin qui n'est pas forcément encore connu de tous. « En Fran-

ce, nous sommes très en retard sur la vaccination contre les papillomavirus, et pourtant 80 % d'hommes et de femmes sont exposés à ces virus au cours de leur vie. »

## De la maladie génitale aux lésions précancéreuses

Si quelques élèves avouaient fièrement être déjà vaccinés, d'autres semblaient ne jamais avoir entendu parler de cette maladie et encore moins du vaccin. C'est donc en toute pédagogie que les deux intervenantes ont su aborder le thème de la sexualité avec les élèves. « Savez-vous comment cela se transmet? », « Quels sont les moyens de prévention ? » : autant de questions qui ont donné lieu à des échanges interactifs. Les adolescents ont ainsi pu prendre conscience que les infections liées aux papillomavirus concernent aussi bien les garçons que les filles, allant de la simple maladie génitale qui s'élimine dans les deux ans par l'organisme (dans 90 % des cas), jusqu'aux lésions précancéreuses (dans 10 % des cas) qui peuvent se développer dans les 10 à 15 ans qui suivent :

6 300 cas de cancer annuels en France (utérus, vagin, anus, pénis, gorge et bouche) étant liés à ces virus transmissibles par la peau et les muqueuses.

La question de la prévention était alors mise en avant. « Le vaccin protège contre les neuf papillomavirus les plus fréquents, expliquait alors Edwige Muet. Il.est accessible gratuitement entre 11 et 19 ans et ne provoque pas plus d'effets indésirables que tout autre vaccin : c'est le meilleur moyen de se protéger à vie contre ces virus-

Venait alors l'heure des questions, parfois surprenantes mais toutes aussi pertinentes. « Dans quelle partie du corps se fait la piqûre? », « C'est donc aussi valable pour les garçons? », « J'aimerais le faire, mais comment aborder ce sujet avec mes parents? » Définitivement informés, les élèves ont pu repartir avec une brochure explicative à lire en famille, qui les aidera dans leur choix d'accéder librement et gratuitement à cette protection sanitaire.

Élodie BEME (CLP)

### PARAY-LE-MONIAL

## 32 écoliers à la découverte de monuments historiques

resse (homme ou femme)

Ce fut une sortie scolaire riche en découvertes. Fin de semai-ne dernière, les élèves de CE2 de Muriel Perraud et Stépha-nie Cartier, de l'école du Champ-Seigneur, ont passé deux jours à Autun. Le programme était varié avec des visites de différents monu-ments historiques de l'Anti-quité (temple de Janus, porte d'Arroux, théâtre antique, por-

